

LA COMARCA



Frecios de Suscripción

En Orihuela y su término, un mes . . . 1 pts.
En los demás puntos un trimestre. . . 3°
Extranjero, un id. . . 7'50°
Anuncios y reclamos á precios convencionales.

DIARIO INDEPENDIENTE

ORIHUELA

Pago anticipado

Redacción y Administración

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

RIO, 13

AÑO I.

Orihuela 23 de Julio de 1903.

NÚM. 152.

¡ADELANTE!...

La comisión que viene trabajando la confección de un buen programa de fiestas para la feria, ha conseguido ya de la compañía de Andaluces trenes extraordinarios con rebaja de precios para los días que se celebren las corridas.

Esta noticia ha de producir, indudablemente, un buen efecto en la población, que ha de mostrarse agradecida á los señores que tan patrióticamente han tomado á su cargo esta obra.

De los festejos que ya llevamos anunciados, hasta la fecha, parece que todos se llevarán á cabo, menos la organización del batallón infantil que, dado el poquisimo tiempo que queda para la feria, es imposible instruir á los muchachos, y, sobre todo, la mayor dificultad está en los días que se pueda disponer para pedir telas y confeccionar los uniformes.

De manera, que batallón infantil no habrá por este año, y si bien hemos de sentir no se lleve a efecto tan simpática idea, no por eso ha de faltar otra fiesta que sustituya á esta y que tenga tanto ó más aliciente para los forasteros que en esos días nos honren con su visita.

Hemos oido decir, que ya son cinco las bandas de música que asistirán al certamen: esto no po-

demos aún asegurarlo, pero podemos afirmar que tal y como en el presente año se ha organizado este número del programa se llevará á efecto y vendrán, con toda seguridad, más de tres bandas.

De las corridas de toros, que ya en diferentes veces nos hemos ocupado de ellas, por ser el alma y aliciente principal en todas las fiestas, no queremos repetir lo que tantas veces hemos dicho; esto es, que el cartel ha gustado, en general.

Además se sigue con verdadero ardor trabajando para hacer un programa de fiestas digno de las ferias de Orihuela.

A muchas personas les hemos oido decir, y hasta alguna nos ha indicado lo hiciéramos saber á los señores que organizan los festejos, el buen resultado que produciría figurase como uno de los números una misa de campaña, que bien pudiera celebrarse el segundo día de feria.

También surtiría muy buen efecto el que á los feriantes se les haga alguna rebaja en el alquiler de las casetas, pero esto, caso de concederse, anunciarlo con tiempo á fin de que, enterados éstos, concurre el mayor número posible, haciendo saber también con bastante anticipación los programas de las fiestas y corridas de toros.

En fin, esto no son más que pequeñas indicaciones, que han de

redundar todas en beneficio de la población y esplendor de las ferias: ya sabemos que los señores que en esto trabajan, son de los que hacen las cosas con fe y entusiasmo y que no ha de pasárseles por alto todo esto que al parecer no tiene importancia, y puede contribuir mucho al fin que se han propuesto, como es el de dar vida á nuestra decaída feria de Agosto.

Por lo pronto han conseguido una cosa que ha de beneficiar mucho á la ciudad, como son los trenes extraordinarios, los cuales vendrán, seguramente, atestados de forasteros.

Serán esos días para Orihuela de movimiento y alegría ya muchos años no conocidos en ella.

Y entonces si podemos decir ya que tenemos ferias.

Sabido es también que en los mismos días del mes de Agosto, tiene lugar en esta población la feria de ganados que en tiempo no muy lejano, gozaron fama de las más renombradas.

En la actualidad tienen relativa importancia, pero no estaría de más que fijásemos nuestra atención en ella y se mire la manera de hacer que vuelva á gozar su primitivo renombre.

Y esto se conseguiría bien fácilmente, anunciando al mismo tiempo en los programas de fiestas concurso de ganados con premios á

los mejores ejemplares que presentasen los ganaderos que concurren á dicha feria.

Al mismo tiempo esto da importancia al programa y trae también su contingente de forasteros, aumentando el número de traficantes.

Poco á poco puede conseguirse lo que muchos creen aún imposible; pero donde hay buena voluntad y arresto todo se consigue, y en las manos que está el asunto tienen bien probado que sobra de todo esto.

Conque, ánimo y adelante.

VIS A VIS

(Cuento)

—Nos habíamos conocido casi desde niños.

Yo frecuentaba su casa con toda la familiaridad que permitía nuestra respectiva condición de personas bien educadas; sus padres me demostraban en todas ocasiones una cariñosa simpatía traducida en atenciones y deferencias, á que yo procuraba corresponder sinceramente, y...

Y nació el amor ¿no es esto? Así sucede al menos en todas las novelas, cuando de un lado hay un joven gallardo y enamorado, y del otro una muchacha sensible apasionada y bella. Porque supongo que la Dulcinea de este cuento sería bella.

—Perdone usted, señora: Ni nació el amor como usted ha supuesto ligeramente, ni sé si el mancebo era gallardo (yo no me tengo por tal), ni se trata de un cuento con que matar el fastidio unos instantes.

—Ni la joven era bella, dígame usted de una vez.

—Oh, en cuanto á eso, Mercedes (permítame elogiarla en su presencia) reunía excelentes condiciones para agradar: era alta, esbelta, y sobre todo la nivea blan-

cura de su rostro de virgen, se destacaban el marco formado por su abundante pelo de azabache, y sus hermosísimos ojos negros, de largas pestañas, en cuyo fondo debía ver un enamorado dantesco de torturas ó celestiales goces...

—¿Y usted permaneció indiferente á tanto hechizo?

—Así fué. Aunque alguien haya dicho que mi amor no pasó de la antesala. La razón de la sin razón. Si me preguntase usted la causa, no sabría qué decirle; pero respondo de la exactitud de los hechos que tengo el honor...

—Bien, sigamos, porque me vá interesando el relato.

—Pues bien; como decía, nuestra amistad continuaba en auge, sin el menor tropiezo. Yo seguía entrando en aquella casa donde solíamos pasar agradablemente algunas horas de la noche jugando al tresillo, para lo cual Mercedes y yo arriesgábamos en compañía nuestro capital, que, dicho sea de paso, era muy corto generalmente.

A los encantos que antes expuse he de añadir que la heroína de mi historia, se encontraba en la primavera de la vida; primavera andaluza, quiero decir, espléndida, lozana, con exuberancias de luz y de colorés: el germinal de la naturaleza que renace sonriente, entonando un cántico sublime á la Creación.

Comprenderá usted que en tales condiciones no podía faltar á la doncella el galán correspondiente.

—¿Y eso decidió á usted?

—No señora; la aparición de un candidato no turbó en lo más mínimo la tranquilidad de mis sueños. Admitido por sufragio universal de la familia, en la que ella naturalmente, era la principal votante, bien pronto tuvo acceso á la casa, siendo un factor indispensable de aquellas íntimas tertulias.

Pero el futuro marido no residía

en el lugar donde se desarrollaba la acción. Pasado algún tiempo tuvo necesidad de ausentarse, llamado por los deberes del cargo que desempeñaba en una capital de Andalucía.

Aquella ausencia no modificó nuestras costumbres. El noviazgo marchaba á pedir de boca, hasta el punto que ya se hablaba del matrimonio como acontecimiento que debíamos presenciar en plazo breve.

Así las cosas, una tarde se recibió un telegrama de un pariente que había de llegar en el expreso dos horas más tarde.

Al entrar yo en la casa, mis amigos se disponían á tomar el coche para dirigirse á la estación del ferro carril. Mientras la familia se acomodaba en el interior del carruaje, nosotros ocupamos la berlina.

Corría el mes de Enero, y el frío se dejó sentir intensamente. A poco observé que Mercedes se acercaba á mi, sin duda para ponerse al abrigo de los latigazos del viento, que azotaba despiadadamente nuestras mejillas. Estás temblando—la dije.—Es el frío—me contestó.—La galantería pudo más que la inclemencia del tiempo, y desembozándome mi capa, la arreglé de modo que pudiera servirnos á los dos.

Mercedes se limitó á dirigirme una afectuosa sonrisa, á la vez que estrechaba la distancia...

—Tiene frío—pensé.

Trascurrieron algunos días, durante los cuales Mercedes estuvo conmigo más cariñosa que nunca; hasta por la tarde, aprovechando la ocasión en que hablábamos de sus amores, me declaró sin más rodeos que no satisfacían su corazón, que estaba dispuesta á romper aquellas relaciones, y exaltándose gradualmente, acabó reclamando mi amor, para entregarse á mi en cuerpo y alma.

Ante lo inesperado de aquella revelación tan repentina, confieso que no supe que responder. Las simpatías de que yo gozaba en aquella casa, la confianza, el cariño, todo obligándome á la gratitud y al respeto; veía deshecha la boda por mi causa, los disgustos de familia, la vergüenza de los padres, el escándalo público... y frente á mi aquellos hermosísimos ojos negros, de largas pestañas, de cuyo fondo leía yo como en las páginas de un libro: *Soy tuya.*

Confuso y aturdido me levanté de la silla, y á los pocos instantes respiraba el aire fresco de la calle.

—¡Tonto!

Tal vez fué la exclamación de Mercedes. Mujer al cabo, tenía usted que coincidir con ella.

Eduardo Vazquez Ferrer.

NOTICIAS

Ayer visitó á nuestro sabio y virtuoso prelado una comisión del Excmo. Ayuntamiento para expresarle el sentimiento que había producido la muerte del Santo Padre.

El Ilmo. Sr. Obispo recibió con la mayor afabilidad á los comisionados que permanecieron bastante tiempo en palacio.

Enrique Luis.—Acaba de llegar de Madrid donde sigue sus estudios, éste joven pintor, el cual se ofrece para toda clase de trabajos, al oleo, decorado de habitaciones y dibujos para bordados.

Precios módicos.

Calle de S. Juan—Orihuela.

La Intervención de Hacienda de la provincia de Alicante ha publicado en el «Boletín oficial» la relación de los compradores de bienes nacionales á quienes se dá aviso de la fecha de los vencimientos de sus pagarés, según lo prevenido en el artículo primero de la ley de 13 de Junio de 1878 sobre la cobranza de débitos de dichos compradores, y con el fin de que los hagan efectivos antes de los diez días de su veni-

miento, pasados los cuales se procederá por la vía de apremio y ejecución.

Son muchas las personas que vienen quejándose de la mala calidad de las cerillas que la arrendataria facilita á las expendedorías de esta población.

Hemos visto cajas de las que no ha podido utilizarse una cerilla,

Y hace bien la arrendataria... ¡vaya!

¡De cualquier cosa se quejan los consumidores!

El que quiera encender un cigarro que compre dos cajas «ú» tres...

Por eso los del monopolio no han de darse por resentidos.

Pero quejas... tampoco los «resienten».

JOSÉ ALONSO TORNO.—Se ofrece para repartir esquelas de defunción y hace toda clase de gestiones para entierros.

Darán razón, Horno de S. Miguel.

El próximo sábado 25, tendrán lugar en el vecino pueblo de Albatera, las fiestas que aquel vecindario dedica á su patrón Santiago.

—EXPORTADORES—

En la calle de Alfonso 13, número 30 casa de D. Santiago Calvet, encontrarán en depósito, toda clase de sacos usados para embases en la cantidad y calidad que se desee á precios sumamente económicos.

VENTA.—De una finca rústica cerca del Pilar de la Horadada, denominada «Los Picos.»

Además tiene una casa para veranear con toda clase de comodidades.

Tiene buenas vistas y posee una bal-sa y cenia.

Razón, Colegio 4, en Orihuela.

EDICTO

D. Enrique Olmos Alvarez, Juez municipal suplente de esta ciudad en ejercicio de las funciones.

Hace saber, que el día veintiocho de los corrientes y horas de las doce, tendrá lugar en la Audiencia de este Juzgado la venta en pública subasta de los efectos siguientes:

Tres pares aguaderas justipreciadas en	Ptas.	3'75
Veintiuna estivas	»	15'75
Siete capazones	»	5
Dos albardas	»	2
Un orón mediano	»	3'75
Otro más pequeño	»	2'50
Ocho capazos pequeños	»	2

Importando treinta y cuatro pesetas setenta y cinco céntimos 34'75

No se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes del precio de tasación, y los licitadores deberán depositar previamente el diez por ciento de dicha suma.

Dado en Orihuela á veintitres de Julio de mil novecientos tres.

Enrique Olmos.

P. S. M.

José M. Martínez.

¡¡LABRADORES!!

El mejor guano del mundo es
EL GUANO ORGANICO

Sacos de 70 kilos, 5 pesetas.

Guano orgánico con el 10 por 100 de superfosfato animal, á 6 pesetas, saco de 70 kilos.

Estos guanos están muy recomendados para los naranjos.

Para los pedidos

Antonio Gallud,

HIDALGO, 41.

TORREVIEJA

GRAN BARATO DE CARBON

En el almacén de la calle de Muñoz, núm. 42, se vende por quintales en sacos á 18 reales los 50 kilos.

Garbillado y limpio á 20 reales los 50 kilos.

Por arrobas, 5 rs. 12 1/2 kilos.

Imprenta de Luis Zeron.

SECCION DE ANUNCIOS

LA JAPONESA
DE
JUAN S. GARCIA
Labradores, 7, Alicante.

Visítad este acreditado establecimiento el cual posee grandes existencias alta novedad.

Paraguas, parasoles, sombrillas, abanicos y bastones.

Perfumeria y bisuteria.

Se componen bebés y se ponen cabezas y pelucas. También se componen boquillas y se entelan abanicos, paraguas y sombrillas.

Efectos militares: condecoraciones: medallas, cruces y placas; roses, teresianas, sables, espadas, cordonería, bordados, banderas, estandartes, pendones, objetos de metal y galonería.

Disponible.

EL MEJOR
de los guanos es el que se expende en la CALLE DE SANTIAGO.
DEPÓSITO DE **JOSE MARIA SARABIA**

Agricultores: probad este excelente y sin rival abono y os convencereis de la superioridad que lleva sobre las demás clases.

Unico depósito en Orihuela

Calle de Santiago.

MAQUINAS SINGER
para **COSER**

Sucursal en Orihuela: 9, Mayo, 9.

Rogamos al público visite este nuevo establecimiento, donde encontrará un completo surtido de odor los modelos fabricados por La Compañía Fabril «Singer» que pueden adquirirse á pesetas 2'50 semanales.

Recomendamos la **Bobina Central** para trabajos artísticos y uso doméstico.

BANCO VITALICIO DE ESPAÑA

COMPANIA DE SEGUROS
VIDA Y ACCIDENTES A PRIMA FIJA
Domicilio social, Ancha, 64, Barcelona.

Capital social
15 millones de pesetas.

Agente en Orihuela y su término

Juan M. Trugillo.—Feria, 19.

GRAN BALNEARIO DE S. PEDRO DEL MAR CARTAGENA

Inauguración de la temporada, 29 Junio

DOS
magníficas lanchas vaporas para el transporte de bañistas.

Casas lujosamente amuebladas para familias, habitaciones independientes.

Precios módicos.

GRAN CAFÉ RESTAURANT
SERVICIO PERMANENTE.

Excelente cocina y bien surtidas bodegas.—Helados, licores y refrescos de todas clases.—Abonos para familias á precios convencionales.—Servicio á la carta y por cubiertos.—Gran surtido en mariscos.

Precios módicos

BAÑOS
frios y templados.

Pilas duchas y casetas.

Hermosos paseos y jardines

Salones para bañales, billares y le tuaa.

Lujo y economía.

NOTA.—Las familias que deseen retener habitaciones para la temporada pueden dirigirse para tratar de ello: en Cartagena, calle de Vergara, 6, bajo despacho. Y en Murcia, á D. Jssé Garcia Nieto, Fonda de la Flor,